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1. Begrüssung 
Um 13.50 Uhr begrüsst der Präsident Ernst Käser Ehrenpräsident Anton Meier, alle 
Ehren-, Aktiv-, Frei- und Passivmitglieder. Er freut sich, dass trotz des Schnees so viele 
den Weg nach Sursee auf sich genommen haben. 
Er bedankt sich bei Ruth und Paul Zemp sowie Friedrich Jost für den sehr guten Service 
und das feine Mittagessen.  
 
Die Einladung mit den Traktanden wurde rechtzeitig versandt.  
Beschluss: Einstimmig wird den Traktanden zugestimmt. 
 
Entschuldigungen: Zysset Christoph, Furer Pascal, Bossardt Simone, Grossenbacher 
Daniel, Monnet Stéphane, Maurer Gabi, Osterwalder Felix, Blättler Walter, Saxer Silvia, 
Gütle Peter, Keller Hans, Dasen Alexander, Lengacher Christian, Suter Marlies, Mathys 
Jürg, Wirz Hugo, Messerli Peter und Ruth, Ulrich Eduard, Aeschlimann Peter, Burri Paul 
 
Anwesend: Aktivmitglieder 33 

Absolutes Mehr: 17 
Passivmitglieder 3 
Gast   1 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird Kleeb Lorenz vorgeschlagen. 
Beschluss: Einstimmig wird der Stimmenzähler gewählt. 
 
3. Protokoll der GV vom 19. März 2017 
Das Protokoll ist in der Tierwelt Nr. 14/2017 am 4. April 2017 erschienen.  
Es sind keine Einsprüche eingegangen.  
Beschluss: Das Protokoll wird der Verfasserin Regula Imstepf mit Applaus  
verdankt. 



 

4. Mutationen 
Mit einer Schweigeminute wird dem verstorbenen Vorstands- und Klubmitglied Erwin 
Schuler gedacht. 
 
Eintritte: 

Moser Chantal Baslerstrasse 113 5222 Umiken Passiv 
Brand  Daniel Rainstrasse 9 6106 Werthenstein Passiv 
Robert Würsten Hullige 9 3465 Dürrenroth  Aktiv 
Seit HV    
Dasen Alexander Dorfstrasse 48 3257 Grossaffoltern Aktiv 
Aeberhard Reto Schnabel 1 3416 Affoltern Aktiv 
Wanzenried Therese Hübeli 2 6143 Ohmstal Passiv 
Mathys Jürg 4950 Huttwil Aktiv 

 
Beschluss: Die neuen Mitglieder werden im Globo einstimmig und mit Applaus in 
unseren Klub aufgenommen.  
 
Austritte:  

Horat-Zanini Fabia  
Hubli Marco Hat keine Hühner mehr 
Barth Tina  
Schuler Erwin verstorben 
Schuler  Andreas züchtet keine Hühner 
Fleischmann Niklaus Keine Tiere mehr ausstellen  
Künzli Fritz   

 
GV 2017     GV 2018  
 
Mitglieder :  117   116 
Ehrenpräsidenten 2   2 
Ehrenmitglieder  12   12 
Aktivmitglieder  79 davon 1 JZ 77 
Freimitglieder  4   5 
Passivmitglieder  20   20 

 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
Ernst verliest seinen Jahresbericht. Vizepräsidentin Regula Imstepf lässt die Anwesenden 
über den Bericht abstimmen. 
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 
 
6. Jahresrechnung 2017 und Revisorenbericht 2017 
Die Kassierin Heidi Hartmann erläutert die Kasse. Da nicht alle Züchter das Standgeld 
der abgesagten Klubschau von 2016 zurück gefordert haben, kann die Kasse 
Mehreinnahmen verbuchen. 
Die Spenderliste ist auf den Tischen aufgelegt. Sie bedankt sich nochmals bei allen ganz 
herzlich für die grosszügige Unterstützung. 
Die Revisorin Yvonne Geisser verliest den Revisorenbericht. Der Präsident lässt über die 
Rechnung abstimmen.  
Beschluss: Die Rechnung wird einstimmig angenommen und mit Applaus wird die 
Kassierin entlastet. 
 
7. Budget 2017 
Heidi stellt das Budget vor. Es wird Mehrausgaben geben, da die Statuten neu gedruckt 
werden müssen. Ebenfalls müssen Briefumschläge bestellt werden. 
Beschluss: Dem Budget wird einstimmig zugestimmt. 
 



 

8. Jahresbeitrag 
Der Vorstand empfiehlt der Versammlung den Jahresbeitrag wie im letzten Jahr 
beizubehalten. 
 
Aktiv-Mitglieder  Fr. 30.- 
Passiv-Mitglieder Fr. 30.- 
Groupe romande Fr. 20.- 
Beschluss: Dem Beibehalten der Jahresbeiträge wird einstimmig zugestimmt. 
 
9. Statutenrevision 
Der Präsident übergibt das Wort an Meyer Thomas. Dieser erklärt die wichtigsten 
Änderungen der Statuten. Es sind keine Rückmeldungen eingegangen und auch die 
Anwesenden wünschen das Wort nicht. 
Beschluss: Der Statutenrevision wird einstimmig angenommen. 
 
10. Wahlen: 
Für die Durchführung der Wahlen schlägt der Präsident vor, unseren Ehrenpräsident 
Anton Meier als Tagespräsident zu wählen und ihn die Wahlen durchführen zu lassen. 
Beschluss: Ehrenpräsident Anton Meier wird einstimmig zum Tagespräsidenten 
gewählt. 
 
Der Präsident Ernst Käser hat seine Demission eingereicht. Als neue Präsidentin wird 
Regula Imstepf vorgeschlagen. 
Beschluss: Sie wird einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder Heidi Hartmann und Thomas Meyer stellen sich für 
eine neue Amtsperiode zur Verfügung. 
Beschluss: Sie werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 
 
Der Revisor Blättler Walter ist bereit, sich als Revisor wiederwählen zu lassen. 
Beschluss: Er wird einstimmig wieder gewählt. 
 
Als neues Vorstandsmitglied wird Dominik Schaller vorgeschlagen. 
Beschluss: Er wird einstimmig und mit Applaus in den Vorstand gewählt. 
 
Wie sich die Chargen auf die einzelnen Vorstandsmitglieder aufteilen, wurde an der 
Vorstandssitzung vom 20.1.2018 in Oberarth besprochen und der Vorstand wird sich wie 
folgt ab GV 2018 zusammensetzen: 
Präsidentin:  Regula Imstepf 

Vizepräsident:    Thomas Meier 

Kassierin:   Heidi Hartmann 

Obmann:    Thomas Meyer 

Sekretär:    Christian Husistein  

Groupe Romande: Thomas Meyer;  

Beisitzer, Homepage:  Dominik Schaller  

Der Präsident bedankt sich bei den Mitgliedern für das dem Vorstand entgegen gebrachte 

Vertrauen. 



 

11. Tätigkeitsprogramm, Ausstellungen: 
29.09.2018  Herbstversammlung und Tierauslese in Sursee 
29.+ 30.12.2018  Klubschau in Adliwil 
Februar 2019  Rassenlehrkurs 
7.4.2019    Generalversammlung in Sursee 
Herbst 2019  Züchterbesuch bei Fam. Wenger und Messerli 
Mitte Nov. 2019  Hennenschau in Villmergen 
30.11.+1.12.2019 Klubschau in Niederbipp 
 
Herbstversammlung 29.9.2018: Thomas gibt bekannt, dass Markus Fuchs mit uns das 
letzte Mal die Tierauslese machen wird, da er Ende 2018 seine Richtertätigkeit beenden 
wird. 
 
2018 Adiswil:  
Für die Klubschau in Adliswil haben Ernst und Regula die erste OK-Sitzung besucht. Das 
Ausstellungsreglement steht. Das Standgeld ist relativ hoch. Regula und Ernst haben dies 
an der Sitzung angesprochen. Alle Aussteller bekommen einen schönen 
Ausstellungspreis. Aber pro Aussteller nur einen. Regula war dann der Meinung, dass bei 
einem zweiten Stamm das Standgeld reduziert werden sollte. Leider fand die Sitzung 
dafür kein Gehör. Das OK möchte, dass wir von unseren Mitglieder Leute stellen, die 
helfen, sei es beim Aufbau, beim Tombolaverkauf, im Service usw. Ernst erklärte, dass es 
für einen schweizerischen Klub nicht einfach ist, Leute für solche Posten zur Verfügung 
zu stellen. Ernst hat zugesagt, dass wir am Sonntag nach dem Auskäfigen helfen 
abzuräumen. Das OK soll uns eine Helferliste zur Verfügung stellen. Der Klub kann diese 
auf der Homepage aufschalten und an der Herbstversammlung auflegen. Wer also bereit 
ist, nebst dem Abräumen am Sonntagabend, zu helfen, kann sich gerne bei Regula 
melden. 
Herzlichen Dank an alle für die Unterstützung. 
 
Februar 2019: Im Februar wird weiterhin ein Rassenlehrkurs stattfinden. Es wird aber 
keine eigentliche Zuchtstamm-Zusammenstellung mehr geben. Der neue Referent wird 
unser Klubmitglied Lengacher Christian sein. 
 
7. April 2019: Die Generalversammlung wird am 7. April 2019 stattfinden.  
Beschluss: Die anwesenden Mitglieder sind einstimmig dafür, dieses Datum für die 
GV definitiv zu reservieren. 
 
Herbst 2019: Im Herbst 2019 wird ein Züchterbesuch bei Wenger Monika und Hansulrich 
und Messerli Ruth und Peter organisiert. Da wird auch die Herbstversammlung 
stattfinden. Herzlichen Dank an die vier Mitglieder, dass sich dazu bereit erklärt haben. 
 
Mitte November 2019: Mitte November werden wir ein neues Projekt starten. Es wird 
eine Hennenschau in Villmergen organisiert. Der Kleintierverein Villmergen wird den 
Anlass durchführen.  
Zu diesem Vorschlag wird die Diskussion eröffnet. 
Beschluss: Mehrstimmig wird die Hennenschau ins Jahresprogramm 
aufgenommen und weiterverfolgt. 
 
2019: Niederbipp: Die Klubschau in Niederbipp wird am 30.11. und 1.12.2019 
stattfinden. Näher Angaben werden zu einem späteren Zeitpunkt bekannt gegeben. 
 
2020: Die Klubschau 2020 wird sehr wahrscheinlich in Rothenthurm stattfinden. Wir 
haben bis jetzt aber keine offizielle Bestätigung. 
 



 

2021: In diesem Jahr wäre es denkbar, dass wir wie 2017 wieder eine Klubausstellung in 
Richenthal organisieren. 
 
12. Anträge: a.) des Vorstandes 
Der Vorstand stellt den Antrag, Imhof Sascha aus dem Klub auszuschliessen wegen nicht 
bezahlen des Jahresbeitrags. 
Beschluss: Dem Antrag des Vorstandes wird einstimmig stattgegeben. 
 

b.) der Mitglieder: 
Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingegangen. 
 
13. Ehrungen: 
Die Vizepräsidentin Regula Imstepf übernimmt das Wort: 
Auf die GV 2012 gab es einen grossen Wechsel und es mussten mehrere neue Ämter 
besetzt werden. Ernst wurde angefragt, ob er als Vizepräsident in den Vorstand komme. 
Es war für ihn klar, dass er das als Übergang mache wollte. Aber sicher nicht für länger 
und Präsident wollte er zu dem Zeitpunkt auch nicht werden.  
Dann traten Probleme mit dem amtierenden Präsidenten auf und Ernst musste wohl oder 
übel als Vize den Präsidenten ersetzten. 2013 in der Vakanz des Präsidenten, leitete er 
die Sitzungen. Alle anderen Aufgaben eines Präsidenten erledigten die 
Vorstandsmitglieder gemeinsam. 2014 liess Ernst sich dann doch zum Präsidenten 
wählen und amtete während 4 Jahren. Im September 2017 reichte er seine Demission 
ein. Schon seit längerem kämpft er immer wieder mit verschiedenen gesundheitlichen 
Problemen. Daher ist seine Demission sehr verständlich.  
Im Namen des Vorstands und der Mitglieder des Wyandottenklubs Schweiz bedankt sich 
Regula ganz herzlich bei Ernst für die geleistet Arbeit und seinen Einsatz während seinen 
Vorstandsjahren. 
 
Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, Ernst zum Freimitglied zu machen. 
Beschluss: Ernst wird einstimmig zum Freimitglied ernannt. 
 
Ernst bedankt sich bei seinen Vorstandskollegen und –kolleginnen für die gute 
Zusammenarbeit. Ein besonderer Dank richtet er an die Sekretärin Regula, die nicht nur 
die Schreibarbeiten erledigt, sondern auch sonst an so manches denkt. 
 
Edith Schuler dankt er nochmals herzlich für die Betreuung der Homepage während der 
letzten Jahren. Wir dürfen stolz sein. Unsere Homepage wird ca. 1200 Mal pro Woche 
angeklickt. Dies haben wir sicher Edith zu verdanken, die Homepage bis jetzt immer 
fortlaufend aktualisiert hat.  
 
Nochmals wird Ruth und Paul Zemp sowie Friedrich Jost für die gute Bewirtung gedankt 
und es wird ihnen ein kleines Dankesschön überreicht. 
 
Regula bedankt sich bei Markus Vogel. Er war in den letzten 8 Jahren für die 
Reservierung des Vereinslokals und die Menübestellung zuständig. Alles hat immer sehr 
gut geklappt und nie musste lange auf Antwort gewartet werden, was sie sehr geschätzt 
hat. Ihm wird eine guter „Escholzmatter Tropfen“ überreicht. 
 
Ebenfalls wird den Revisoren mit einem kleinen Präsent für ihre Arbeit gedankt. 



 

Ernst verliest die Geburtstagskinder 2018 und wünscht ihnen alles Gute und beste 
Gesundheit fürs neue Lebensjahr. Es sind dies: 
90 Jahre: Werner Kaderli, 08. April 1928, 85 Jahre: Robert Schori , 29. Juli 1933, 75 
Jahre Werner Lutz, 26. Februar 1943, Ernst Neeser,18. November 1943, 70 Jahre: Heinz 
Dubach, 27. April 1948, Alfred Schwab, 02. Mai 1948, Julie Keusen, 25. August 1948, 
Hansrudolf Gerber, 02. Dezember 1948 
 
Thomas übernimmt die Preisverteilung der Klubschau in Richenthal. Da es anhand der 
vorhandenen Unterlagen nicht möglich war, Ehrenbänder wie in den vergangenen Jahren 
zu bestellen, werden in diesem Jahr den Gewinner ausnahmsweise Landi-Gutscheine 
abgegeben. 
 
Preise gehen an: 
 
Ehrenbänder 
Wenger Monika, Rüschegg-Heubach 
Imstepf Regula, Escholzmatt 
Meier Ruth, Sursee 
Wolf Richard, Buch b. Frauenfeld 
Gütle Peter, Zürich 
Zürcher Hans, Trub 
Kleeb Lorenz, Eriswil 
Röösli Walter, Kriens 
Rohrhirs Rita, Gettnau 
 
Sieger Grossrasse  
Gerber Hansrudolf, Grasswil 
 
Schönste Henne 
Meyer Thomas, Villmergen 
 
Schönster Hahn 
Wenger Monika, Rüschegg-Heubach 
 
Stämmesieger 
Wenger Monika, Rüschegg-Heubach 
Meier Ruth, Sursee 
Wolf Richard, Buch b. Frauenfeld 
Gütle Peter, Zürich 
Kleeb Lorenz, Eriswil 
 
Herdesieger 
Meyer Thomas, Villmergen 
 
14. Verschiedenes und Unvorhergesehenes  
Es wird angeregt, dass auf unserer Homepage auch Links aufgeschaltet werden sollten. 
Der Vorstand nimmt die Anregung zur Kenntnis und wird sie besprechen.  
 
Das Gewicht der Wyandotten gibt immer wieder zu reden. Thomas gibt bekannt, dass in 
Deutschland schon eine Standard-Änderung in Kraft ist. Dort heissen die Wyandotten und 
Zwerg-Wyandotten, die auch von den meisten unserer Mitglieder gezüchtet werden, neu 
„Deutsche Wyandotten und deutsche Zwerg-Wyandotten“. Es wird damit gerechnet, dass 
die Änderung von der Europastandard-Kommission befürwortet wird und dass bei den 
neuen Standardergänzungen die Änderungen gemacht werden.  
Es bleibt jetzt abzuwarten. 



 

 
Anton Meier ruft auf, dass der Wyandottenklub bei einer Änderung des Standards an 
einem Richter-WK die neue Rasse vorstellen soll. 
 
Hansrudolf Gerber teilt mit, dass nicht nur die Wyandotten ein Gewichtsproblem haben, 
sondern alle verzwergten Rassen. Es sollte nicht nur bei einer Rasse die Änderung 
geben, es müssten alle zusammenstehen.  
Da die Schweiz klein ist, hat sie sehr wenig bis gar keinen Einfluss, etwas auch für 
andere Rassen zu erreichen. 
 
Das Dessert wird von Ernst offeriert und Regula die Kaffeerunde dazu. 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen für Ihr Kommen und wünscht eine gute Heimfahrt, 
gute Gesundheit und viele Küken im Stall. 
 
 
Schluss der GV: 15.35 Uhr 
 
 
Escholzmatt, den 19. März 2018 
 
Die Sekretärin 
Regula Imstepf 


